
  

ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA, NO FORMATO HÍBRIDO, PELA PLATAFORMA ZOOM DO 1 
CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 6ª - REGIÃO - PARANÁ, REALIZADA EM 07 DE AGOSTO DE 2023.  2 
Ao sétimo dia do mês de agosto de dois mil e vinte e três, realizou-se a Quinta Reunião Ordinária do Conselho Regional de 3 
Economia, no formato híbrido, ou seja presencial e online pela plataforma Zoom (ID 824.6401.6986), com geração em sua 4 
sede própria, situada à Rua Professora Rosa Saporski, 989, Mercês, Curitiba - Paraná, sob a Presidência do economista Celso 5 
Machado, com a presença da Vice-Presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk e dos Conselheiros Efetivos: Luis Alberto 6 
Ferreira Garcia, Juarez Trevisan, Sérgio Lopes, Laércio Rodrigues de Oliveira, Celso Bernardo, Eduardo Andre Cosentino, e 7 
dos Conselheiros Suplentes: Kalil Karam Netto, Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack, Laerzio Chiesorin Junior, Ivani 8 
da Silva Arnhold, Jesus Crepaldi, Paulo Roberto Godoy, Itaiana Patrícia de Souza. Justificaram as ausências as Conselheiras 9 
Efetivas: Solídia Elizabeth dos Santos por motivos profissionais, Adriana Ripka por motivos profissionais, Elhanã Maria 10 
Moreira Marcelino Kaio por motivos de saúde e o Conselheiro José Augusto Soavinski que até a abertura da Sessão não 11 
havia justificado a ausência. Conforme prevê o Regimento Interno do CoreconPR, em seu Art. 8º, parágrafos 1º, 5º, 6º e 7º os 12 
Conselheiros Efetivos ausentes serão substituídos pelos Conselheiros Suplentes presentes, por designação do Presidente, para 13 
completar o quórum, para o que o Presidente convoca, primeiramente, os Conselheiros Suplentes do mesmo terço dos 14 
Conselheiros Efetivos ausentes. Assim, passam à condição de Efetivos, somente para esta sessão, os Conselheiros Suplentes 15 
Kalil Karam Netto, Jesus Crepaldi, Paulo Roberto Godoy e Itaiana Patrícia de Souza. Contando ainda com a presença da 16 
Conselheira Federal Maria de Fatima Miranda, do Gerente Executivo do CoreconPR Amarildo de Souza Santos, do Assessor 17 
Jurídico Rafael Souza Moro, da Assessora de Imprensa Fabiana Lima, do Assessor da Presidência Gilberto Coelho de 18 
Miranda Junior e dos Fiscais Alexandre Alves Ribeiro e Mauri Hidalgo. 1 - ABERTURA DOS TRABALHOS: Às quatorze 19 
horas e trinta minutos, o Senhor Presidente Celso Machado declarou aberta a sessão, tendo em vista o número regimental de 20 
Conselheiros presentes, passando à leitura da pauta da referida reunião ordinária, solicitou a inclusão na pauta dos itens: 3.8. 21 
Ofício Circular nº 0066/2023/Cofecon; 3.9. Ofício 0913/2023/Cofecon; 3.10. Ofício Circular nº 0067/2023/Cofecon; 10.6. 22 
UFFS - Solicitação de Palestrante para Semana Acadêmica de Ciências Econômicas; 10.7. Unidombosco, Pedido de 23 
indicação de palestrante. Dessa forma a ordem da Pauta foi renumerada, sem prejuízo à Plenária, após discussão a Plenária 24 
acatou os pedidos de inclusão de Pauta; 1.1. Participações em eventos e reuniões, representando o Conselho: O Senhor 25 
Presidente Celso Machado relatou as atividades com representantes do Conselho: 1.1.1. Em 11/07/2023 visita ao Presidente 26 
do Tribunal de Justiça do Estado do Paraná -TJPR, Desembargador Luiz Fernando Tomasi Keppen, com a presença do 27 
Senhor Presidente Celso Machado, da Vice-Presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk e dos conselheiros Eduardo 28 
Andre Cosentino, Paulo Roberto Godoy, Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack, Itaiana Patrícia de Souza; 1.1.2. Em 29 
13/07/2023 participação no evento em comemoração ao Dia do Comerciante no Palácio Garibaldi, com a presença do 30 
Presidente Celso Machado; 1.1.3. Em 17/07/2023 reunião híbrida da Comissão Temática de Infraestrutura, Agropecuária e 31 
Competitividade, com a participação do Presidente Celso Machado, dos conselheiros Luis Alberto Ferreira Garcia, Laerzio 32 
Chiesorin Junior e Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack, do Assessor Gilberto Coelho de Miranda Junior, do Gerente 33 
Executivo Amarildo de Souza Santos e economistas; 1.1.4. Nos dias 12,19/07/2023 e 02/08/2023 reuniões de trabalho do 34 
Núcleo de Perícia e Mediação e Arbitragem, com a participação da conselheira Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack, 35 
Assessor Gilberto Coelho de Miranda Junior e economistas; 2. APROVAÇÃO DA ATA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 36 
2023, REALIZADA EM 10 DE JULHO DE 2023: O Senhor Presidente Celso Machado, informou que a Ata foi enviada 37 
por e-mail a todos os Conselheiros e consulta se existe algo a ser comentado, e nada mais acrescentado, foi aprovada pela 38 
Plenária. 3. COFECON: 3.1. Notícias do Cofecon: O Senhor Presidente Celso Machado passou a palavra para a conselheira 39 
federal Maria de Fatima Miranda que relatou que há tempos não participava de forma presencial e cumprimentou à todos. Em 40 
seguida relatou que coordena algumas ações junto ao Cofecon, dentre elas, a coordenação do Desafio Quero Ser Economista, 41 
do Grupo de Perícia e Mediação. Também coordena lives organizadas pelo Cofecon onde qualquer economista pode e deve 42 
participar, bastando entrar em contato com o Cofecon para ajustar temas e datas disponíveis. Convidamos as conselheiras 43 
Maria Gabriela Fernandes da Silva Nauiack e Ivani da Silva Arnhold para uma live e já confirmaram e estão no calendário 44 
previstos para 2023, na última reunião ordinária do Cofecon foi relatora de quinze processos e ficou decidido que a partir da 45 
próxima reunião não serão mais apresentados processos físicos, apenas digitais, e vamos estender para todo o Sistema 46 
Cofecon/Corecons esse padrão, como já acontece em nosso regional. Ao final novamente tivemos elogios quanto a condução 47 
do CoreconPR e que somos o melhor Conselho Regional no Sistema, é motivo de orgulho e agradeceu a todos os Presidentes 48 
que aqui passaram e trabalharam para que o sucesso que colhemos hoje é fruto de iniciativas de anos anteriores sem falar do 49 
corpo profissional e gestor, altamente qualificado que faz com que nosso trabalho seja realizado de forma aparentemente 50 
fácil. Acompanhou o depoimento da Superintendente do Cofecon, Aline Tales, elogiando nominalmente aos que trabalham 51 
aqui no Paraná e a proatividade em que ocorrem as respostas, quanto aos pedidos vindos do Cofecon e as contribuições que 52 
realizamos colaborando com outros regionais. Relatou o resultado e a apuração do Desafio Quero Ser Economista no qual os 53 
três primeiros lugares foram a estudantes do Estado do Espírito Santo, numa apuração mais criteriosa, eliminando as notas do 54 
avaliador indicado pelo ES, as notas se mantiveram no patamar, assim demonstrando a lisura do resultado, mesmo com mais 55 
da metade dos participantes serem daquele Estado, além da maioria serem mulheres, as qualificadas para a segunda fase do 56 
Desafio. Relatou que tivemos outro recorde de inscrições de todas as regiões do Brasil e agradeceu ao avaliador indicado pelo 57 
nosso regional, o conselheiro Luis Alberto Ferreira Garcia pelo trabalho executado. Relatou ainda que nas indicações das 58 
personalidades destaque apresentadas pelo Cofecon, nossas indicações quase sempre não são lembradas na escolha dos mais 59 
votados, e assim está trabalhando para que o Paraná possa emplacar uma indicação e até uma premiação nacional, citou as 60 
indicações do BRDE, do economista Gilmar Mendes Lourenço e da economista Gina Gulinelli Paladino que estão bem 61 
ranqueadas e devem ser apresentadas no ranking nacional para votação final, relatou que foi um esforço de uma força tarefa 62 
de oito regionais que estão apoiando e trabalhando pelas indicações. Em relação ao CBE as inscrições já estão abertas e 63 
solicitamos aos nossos conselheiros a inscrição e participação. Teremos apresentações com tema perícia econômico-64 



  

financeira que serão ministradas pelo conselheiro Paulo Roberto Godoy e o economista Tiago Jazynski. Convidou a Vice-65 
Presidente para participar de um evento que o Cofecon realizará em meados de setembro em Brasília, sobre o tema mulher 66 
economista e a diversidade, e que nos próximos dias será encaminhado o ofício, com as despesas pagas pelo Cofecon. Ao 67 
final o Senhor Presidente agradeceu ao relato e a presença da Conselheira na Plenária. O Senhor Presidente relatou que é 68 
apenas para conhecimento o envio dos materiais destes Ofícios: 3.2. Ofício Circular n° 0061/2023/Cofecon – Encaminha 69 
Resolução nº 2.130/2023, que trata das atividades desempenhadas pelo economista; 3.3. Ofício Circular n° 70 
0062/2023/Cofecon – Candidatura para sediar o Congresso Brasileiro de Economia- CBE; 3.4. Ofício n° 0830/2023/Cofecon 71 
– Resposta ao Ofício 183/23gc – confirmando a presença da Econ. Maria de Fatima Miranda, conselheira federal do Cofecon, 72 
na abertura do 27º ENESUL; 3.5. Ofício n° 0831/2023/Cofecon – Resposta ao Ofício 184/23gc – direcionando às 73 
economistas Maria de Fatima Miranda e Maria Auxiliadora Sobral Feitosa para participarem da Solenidade de Abertura do 74 
27º ENESUL; 3.6. Ofício n° 0848/2023/Cofecon – custos Sistema Cadastral, Financeiro e Fiscal, Sistema Contábil e Carteira 75 
Profissionais – reembolso; 3.7. Ofício Circular n° 0063/2023/Cofecon – encaminha livro “Carlos Lessa: O Passado e o 76 
Futuro do Brasil”; 3.8. Ofício Circular n° 0066/2023/Cofecon – Apresentação da campanha Mês do Economista 2023; 3.9. 77 
Ofício n° 0913/2023/Cofecon – Encaminha relatório da análise do Portal da Transparência; 3.10. Ofício Circular n° 78 
0067/2023/Cofecon – Envio da apresentação da campanha Dia do Economista 2023. Neste momento o Senhor Presidente 79 
passou a condução dos trabalhos à vice-Presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk que relatou: 4. COMISSÃO DE 80 
EVENTOS: 4.1. Informes sobre o 27º ENESUL – Encontro de Economistas da Região Sul: A Senhora Vice-Presidente 81 
passou  palavra ao membro da Comissão de Eventos, conselheiro Jesus Crepaldi que relatou que o Conselho está em 82 
contagem regressiva para o início do evento,  com mais de 130 (cento e trinta) inscrições realizadas para um total de 180 83 
(cento e oitenta) e que os conselheiros que ainda não fizeram, venham a se inscrever, deste total, relatou que em torno de 84 
30% (trinta por cento) é a comitiva da UNESPAR Campo Mourão que virá para o evento. Relatou que os materiais estão em 85 
fase final de produção, confirmou que foi conseguido três patrocinadores para o evento, à saber: Cofecon, CORE-PR e 86 
Fecomércio-PR, além de apoiadores que contribuíram em brindes e materiais para o ENESUL. Dessa forma informou que 87 
estamos trabalhando para que nosso evento seja um sucesso. 4.2. Informes sobre o Projeto EnTenda de Economia 2023: A 88 
Senhora Vice-Presidente relatou que em decorrência dos preparativos e trabalhos para o ENESUL, o Projeto Entenda não 89 
será realizado nas ruas de Curitiba neste ano, entretanto, informou que no evento haverá um espaço para divulgação e entrega 90 
do material do EnTenda: a Cartilha e o Guia da Profissão do Economista no formato de folder com um QR Code para que, de 91 
forma eletrônica possa ser apreciado o material. Mas nas cidades de Guaratuba e Apucarana ocorrerá o EnTenda com o envio 92 
deste mesmo material para os responsáveis, e ainda as delegacias de Londrina e Cascavel participarão da feira de profissões 93 
nas Universidades Estaduais as quais terão também, espaços para apresentação do curso de Ciências Econômicas e com a 94 
distribuição dos materiais. 5. COMISSÃO DE TOMADA DE CONTAS: 5.1. Aprovação da prestação de contas do 95 
segundo trimestre do exercício 2023 – Resolução 007/2023: A Senhora Vice-Presidente passa a palavra ao Conselheiro 96 
Celso Bernardo, Presidente da Comissão de Tomada de Contas que apresentou aos demais Conselheiros, a Prestação de 97 
Contas do segundo trimestre de 2023 do CoreconPR. Em demonstração dos documentos apresentados, examinados e 98 
analisados na extensão julgada necessária. O Presidente da Comissão relatou que dentro do orçamento apresentado, as 99 
receitas correntes atingiram em valores absolutos o patamar de 61% (sessenta e um por cento) do montante previsto para o 100 
ano com uma variação de 8% (oito por cento) a mais do que em comparação com mesmo período de 2022; e nas despesas 101 
correntes foi realizado 45,30% (quarenta e cinco vírgula trinta por cento) do total previsto para o ano com um aumento 5,69% 102 
(cinco, sessenta e nove por cento) na comparação com o mesmo período de 2022. O Gerente Executivo Amarildo de Souza 103 
Santos projetou os resultados contabilizados à Plenária e relatou, que as contas de maior impacto são as contas de passagens e 104 
diárias, que no mesmo período de 2023 estávamos em pandemia, e com o retorno das atividades presenciais neste primeiro 105 
semestre, aumentou os valores gastos. Despesas de repasse da Cota-parte ao Cofecon ocorreu um aumento, o que é saudável, 106 
visto à proporção que as receitas também aumentaram. Outras despesas como serviços de manutenção do novo sistema do 107 
banco de dados que não eram cobrados passaram a ter pagamentos mensais em contrapartida de algumas outras contas que 108 
praticamente se encerraram por não serem mais previstas pela praticidade das novas ferramentas digitais utilizadas no dia a 109 
dia do Conselho. A conta de Alienação de Bens Imóveis que praticamente não se utilizou neste ano, mas relatou que se 110 
prepara para finalizar o processo de adequação do projeto do imóvel/sede do CoreconPR. Variações observadas nas contas de 111 
manutenção predial devido a reformas importantes, e a aquisição de equipamentos em consonância com o projeto do Cofecon 112 
de modernização dos Corecons nos quais fizemos a compra de computadores novos.  O Presidente da Comissão, Conselheiro 113 
Celso Bernardo relatou ainda os esforços de todo o corpo operacional do Corecon no trabalho de cobrança de anuidades de 114 
exercícios anteriores o que vem dando resultados satisfatórios nos últimos três anos. O presidente da Comissão, em reunião 115 
realizada com os membros da Comissão: Conselheiros Solídia Elizabeth dos Santos e Luis Alberto Ferreira Garcia, além do 116 
Gerente Amarildo da Silva Santos, analisaram e sugerem a aprovação desta prestação de contas. Após a explanação, a 117 
Senhora Vice-Presidente do CoreconPR coloca em votação a aprovação de Contas do Segundo Trimestre de 2023 e da 118 
Resolução 007/2023, as quais são aprovadas pela Plenária. 6. COMISSÃO ELEITORAL DE 2023 DO CORECONPR: 119 
6.1. Informes sobre os procedimentos eleitorais de 2023: A Senhora Vice-Presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk 120 
passou a palavra ao presidente da Comissão Eleitoral do Corecon, conselheiro Kalil Karam Netto que relatou que no próximo 121 
dia quinze de agosto inicia o calendário eleitoral com a abertura dos prazos para inscrição das chapas a concorrer no pleito de 122 
2023 indo até o dia 14 de setembro, as informações estarão no site e nas redes do Conselho além da publicação em jornal de 123 
circulação no Estado do Paraná, seguindo a legislação vigente. 7. COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO: 7.1. Processos da 124 
Fiscalização: A Senhora Vice-Presidente passou a palavra ao Conselheiro Sergio Lopes, Presidente da Comissão de 125 
fiscalização que apresentou aos demais conselheiros, os processos da fiscalização, 7.1. Processos da Fiscalização: G7 Seven 126 
Capital Assessoria Financeira e Cambial Ltda, Proc. Adm. 187/2022: Tendo em vista o contido na razão social e objeto 127 
contratual, após analisar o contrato da empresa e considerando o contido em sua razão social, em 26/07/2022 emitimos 128 



  

convite para regularizar a situação perante o CoreconPR. O não atendimento ao solicitado, forçou-nos a emitir o auto de 129 
infração com renovação do prazo em 15 dias. Frente ao exposto, opina-se pelo prosseguimento do processo, nos termos 130 
acima delineados, pelo que sugere lavratura da multa por exercício ilegal da profissão, calcado na fiscalização das atividades 131 
da empresa, ao passo que com a análise das atividades descritas no contrato social da empresa se verificam suficientes 132 
indícios do desempenho de atividades econômico financeiras, no momento em que no contrato social da empresa constam 133 
atividades de economia e finanças, em observância estrita à Legislação Federal e supletivamente à Resolução Cofecon, esta 134 
complementando os conceitos técnicos das Leis nº 1.411/51 e 6.839/80, juntamente com a legislação da profissão de 135 
administrador de empresas (Lei nº 4.796/65 e Decreto nº 61.934/67). Desta forma julgou procedente o auto de infração, com 136 
aplicação da multa de 250%, sobre o valor da anuidade. A Plenária acata a decisão do relator, conselheiro Sérgio Lopes, e 137 
aprova o parecer; DK 9 Consultoria Financeira Comercial e Ambiental Ltda., Proc. Adm. 009/22:  Face o contido no contrato 138 
social, especificamente na razão social, realizamos convite através da emissão da notificação 047/22 com prazo de 15(quinze) 139 
dias para as devidas providências. O não atendimento forçou-nos a emitir o auto de infração 013/22 com prazo renovado em 140 
15(quinze) dias. Vencido o prazo, não houve manifestação do interessado. Parecer Jurídico: Encaminhamento do processo 141 
para o Relator e posterior julgamento em Plenária, a fim de que se decida pela exigência ou não do registro da Interessada, 142 
observadas as normas legais e administrativas pertinentes e o desenvolvimento de atividade Econômico Financeira, decidindo 143 
especificamente sobre: A caracterização de situação de exercício ilegal da profissão e A penalidade pecuniária que pode ser 144 
aplicada aos autuados em função do descumprimento da Deliberação, com fundamento legal no art. 19 da Lei 1411/51; A 145 
possibilidade de recorrer da decisão ao Cofecon, intimação da Interessada do teor da decisão e que não cumprida (decisão 146 
pela exigência do registro) será executado o auto de infração e a multa. E caso não oferecido o recurso ou indeferido na 147 
instância superior, nova intimação da interessada sobre a decisão, informando que deverá ser efetuado o registro e o 148 
pagamento da multa decorrente do auto de infração, sob pena de inscrição em dívida ativa e execução judicial. Ainda, 149 
eventualmente, não paga a multa, prosseguir com o procedimento de constituição do crédito tributário. Desta forma julgou 150 
procedente o auto de infração, com aplicação da multa de 250%, sobre o valor da anuidade. A Plenária acata a decisão do 151 
relator, conselheiro Laércio Rodrigues de Oliveira, e aprova o parecer; 7.2. Inscrições/cancelamentos: A Senhora Vice-152 
Presidente passou a palavra ao Conselheiros Sérgio Lopes, Presidente da Comissão de fiscalização que apresentou aos 153 
demais conselheiros, os processos da fiscalização: Registros Definitivos de Economistas (deferidos) online: Jadye Bethina 154 
de Lima, Reg. 9022, UNIOESTE Cascavel, Delegacia de Cascavel, Diego Jovino Luduvério, Reg. 9023, UEL, Delegacia de 155 
Londrina; Paula Fadel Plombon Garcia, reg. 9024, PUC, Delegacia de Curitiba; Heldio Reis da Silva, Reg. 9025, 156 
UNICESUMAR, Delegacia de Ponta Grossa; Carlos Alberto Copi Junior, Reg. 9027, FAE, Delegacia de Curitiba; Renato 157 
Cesar de Souza, Reg. 9028, FESP, Delegacia de Curitiba; Rosangela de Fatima Stankowitz, Reg. 9029, UEPG, Delegacia de 158 
Curitiba; Gustavo Dias Gonçalves, Reg. 9031, UFPR, Delegacia de Curitiba; Registro de Economistas Recém formado 159 
sem Diploma (deferido) online: Victor Hugo Cardoso Moreira, Reg. 9030, UEM, Delegacia de Curitiba; Registro sem 160 
Diploma transformação para Definitivo de Economistas (deferido) online: William Schepiura, Reg. 8888, FESP, 161 
Delegacia de Curitiba; Registro Recém Formado com Diploma de Economista (deferido) online: Guilherme Soares de 162 
Lima, Reg. 9026, PUC, Delegacia de Curitiba; Registro Reativado de Economista (deferido) online: Arlei Anacleto 163 
Geraldi, Reg. 8326, FAE, Delegacia de  Curitiba; Registros de Estudantes (deferidos) online: Letícia Calixto da Rocha, 164 
reg. E-3204, UNESPAR Campo Mourão, Delegacia de Campo Mourão; Leonardo dos Santos de Freitas, Reg. E-3205, 165 
UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Bruna Luiza Vieira Alcantarino de Aguiar, Reg. E-3206, UNICESUMAR, Delegacia de 166 
Ponta Grossa; Juliane Chaves da Silva, Reg. E-3207, UEM, Delegacia de Maringá; Mariela Antoniacomi Sias, reg. E-3208, 167 
UFPR, Delegacia de Curitiba; Kaio Vinicio da Silva, Reg. E-3209, UNESPAR, Delegacia de Campo Mourão;  Wesley 168 
Bugdanovicz Simão, Reg. E-3210, UNICENTRO, Delegacia de Guarapuava; Nathália Fernanda Lima e Fonseca, Reg. E-169 
3211, UNESPAR, Delegacia de Campo Mourão; Amanda Aparecida Pretto, Reg. E-3212, UFFS, Delegacia de Guarapuava; 170 
Jefit Yuri Lopes Silva, Reg. E-3213, UNIFATECIE, Delegacia de Curitiba; Renovação do Registro de Estudante 171 
(deferido) online: Géssica Nascimento da Silva,  Reg. E-2565, UNESPAR, Delegacia de Campo Mourão; Cancelamento de 172 
registro por Não Exercício (indeferidos): Frederico Barbosa Bez Batti, Reg. 7516, Proc. Adm. 119/23: Economista trabalha 173 
na Exxonmobil Business Support Center Brasil Ltda, no cargo de Analista de Controladoria, porém na CTPS está como 174 
Analista de Desenvolvimento de Sistemas. Devido às atividades estarem limitadas e buscando mais informações, foi 175 
solicitado ao setor de fiscalização maiores esclarecimentos. Considerando o relato da fiscalização, foi informado pelo 176 
economista que executa atividades de conciliação bancária e análise de relatórios das contas e envio para fechamento contábil 177 
e que trabalhos como planejamento financeiro, análises econômico-financeiras são centralizadas na matriz nos EUA. Porém 178 
verificando-se as responsabilidades da função de trabalho que consta no processo, que são compatíveis à profissão do 179 
economista, conforme juntada ao Processo. Portanto o interessado executa atividades inerentes e compartilhadas à profissão 180 
economista e não cumpre os requisitos da Consolidação da Legislação da Profissão do Economista, do Capítulo 6.1.1 art. 14 181 
§ 1º inciso II do Cofecon, e dessa forma, o relator, conselheiro Laércio Rodrigues de Oliveira, opino pelo indeferimento do 182 
pedido de cancelamento de registro, após discussão a Plenária manteve a decisão do relator; Karina Aparecida Crovador, 183 
Reg. 7583, Proc. Adm. 224/23: A Economista trabalha na empresa Ocyan S.A. no Rio de Janeiro, no cargo de Gerente de 184 
Administração Contratual, com atividades conforme declaração juntada ao processo. Considerando interessada trabalha em 185 
uma empresa de grande porte na área de exploração de petróleo, onde exerce o cargo supracitado, no qual desempenha uma 186 
multiplicidade de atividades complexas, atividades essas que contemplam o rol de atividades inerentes às do economista, 187 
constata-se que a economista não cumpre os requisitos da Consolidação da Legislação da Profissão do Economista, do 188 
Capítulo 6.1.1 art. 14 § 1º inciso II do Cofecon, dessa forma, o relator, conselheiro Sérgio Lopes, opina pelo indeferimento do 189 
pedido de cancelamento de registro, após discussão a Plenária manteve a decisão do relator; Ricardo Julio Bocewicz Ferreira, 190 
Reg. 7310, Proc. Adm. 135/23: O Economista trabalha na empresa Cotrans Locação  de Veículos Ltda., no cargo de Analista 191 
Financeiro, com atividades conforme declaração juntada ao processo. Considerando que, apesar das informações enviadas 192 



  

pela empresa, de que as atividades do interessado são de: “emissão de boletos, cobrança, conciliação bancária e controle de 193 
contas a pagar” o cargo do interessado é de Analista Financeiro que por definição da CBO: planeja, gerencia e analisa os 194 
recursos financeiros de uma empresa. Portanto o interessado pode exercer atividades privativas dos economistas e, portanto, 195 
não cumpre os requisitos da Consolidação da Legislação da Profissão do Economista, do Capítulo 6.1.1 art. 14 § 1º inciso II 196 
do Cofecon, dessa forma, o relator, conselheiro Laércio Rodrigues de Oliveira, opinou pelo indeferimento do pedido de 197 
cancelamento de registro, após discussão a Plenária manteve a decisão do relator; Cancelamento de registro por Não 198 
Exercício (deferidos): Jessica Cristiane Andrade de Paula, Reg. 8638, Proc. Adm. 134/23: A Economista trabalha no 199 
SICREDI Grandes Lagos PR/SP, no cargo de Gerente de Negócios, Em 2015 o CoreconPR indeferiu caso semelhante e 200 
iniciou trabalho de fiscalização e autuou todos os Gerentes de Negócios do Sicredi. E avançando em uma ação do Sicredi 201 
contra o Conselho (mesmo com a autuação não sendo contra a empresa) e a Justiça deu ganho de causa a eles. Porém devido 202 
à atualização do descritivo de cargo trazemos para votação em Plenária. Considerando que a requerente trabalha exercendo o 203 
cargo de Gerente de Negócios, com funções de Consultor Financeiro e Gestor de Carteira, nas quais executa serviços de 204 
prestar soluções financeiras e a tomar decisões sobre produtos e serviços financeiros, realizar estudos sobre grau de 205 
endividamento, dentre outros, atividades essas atinentes às da profissão economista; além disso, considerando também que 206 
para exercer o cargo de Gerente de Negócios, dentre os requisitos consta “ensino superior completo” em Economia, condição 207 
básica para exercer tal cargo, considera-se que a requerente não cumpre os requisitos da Consolidação da Legislação da 208 
Profissão do Economista, do Capítulo 6.1.1 art. 14 § 1º inciso II do Cofecon, e dessa forma, o relator, conselheiro Sérgio 209 
Lopes, relatou seu Voto pelo indeferimento do pedido de cancelamento de registro, após votação, solicitada pela Senhora 210 
Vice-Presidente,  por dez votos a dois, a Plenária decidiu pelo deferimento do pedido e o cancelamento do registro; Rubens 211 
Godoi, Reg. 8683, Proc. Adm. 083/21: Pedido de cancelamento indeferido e recurso a ser encaminhado ao Cofecon. 212 
Conforme parecer do relator, acatado na última Plenária de 10/07/2023 foi solicitado que o interessado fizesse alteração do 213 
contrato social de sua empresa retirando a atividade de “consultoria e assessoria em gestão empresarial”. Ele retornou com 214 
alteração contratual em que se retira da empresa, que na verdade já aconteceu em fevereiro de 2023 e contrato social da nova 215 
empresa que já foi aberta em 2022. Considerando que: o interessado apresentou documentos comprovando sua retirada da 216 
empresa Money Consultoria de Seguros Ltda. Considerando ainda que o mesmo comunica que criou outra empresa RG 217 
Assessoria e Consultoria de Seguros Ltda, específica em assessoria e consultoria de seguros cujo objeto social empresarial é 218 
“Promotor de vendas, atividades auxiliares dos seguros, da previdência complementar e dos planos de saúde, atividades de 219 
cobrança e informações cadastrais, corretor e agente de seguro, atividade e serviços de intermediações de negócios, dessa 220 
forma, ele cumpre com os requisitos da Consolidação da Legislação da Profissão do Economista, do Capítulo 6.1.1 art. 14 § 221 
1º inciso II do Cofecon dessa forma, o relator, conselheiro Laércio Rodrigues de Oliveira, opinou pelo deferimento do pedido 222 
de cancelamento de registro, após discussão a Plenária manteve a decisão do relator; Cancelamento do Registro por 223 
Aposentadoria (deferidos): Doraci Tulio, Reg. 8495, Proc. Adm. 208/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 224 
16/03/2023; José Vicente D’Aquino, Reg. 2012, Proc. Adm. 129/23: a partir da data do pedido, isto é, 31/01/2023; 225 
Cancelamento do registro por Não Exercício (deferidos): Felipe Cesar Marques, Reg. 8299, Proc. Adm. 212/23: a partir 226 
da data do protocolo do pedido, isto é, 27/03/2023; Flavio Marcolin, Reg. 6684, Proc. Adm.214/23: a partir da data do 227 
protocolo do pedido, isto é, 29/03/2023; Prorrogação de Suspensão do Registro por desemprego (deferidos): Everton de 228 
Andrade, Reg. 7729, Proc. Adm. 131/22: a partir da data do vencimento da suspensão, isto é, 27/01/2023 a 27/01/2024; 229 
Marcelo Pauluk, Reg. 6284, Proc. Adm. 544/22: a partir do vencimento da suspensão, isto é, 03/02/2023 a 03/02/2024; 230 
Samuel Costa Peres, Reg. 7986, Proc. Adm. 234/22: a partir da data do vencimento da suspensão, isto é, 01/04/2023 a 231 
01/04/2024; Silvane Carneiro de Almeida, Reg. 8462, Proc. Adm. 226/22: a partir da data do vencimento da suspensão, isto 232 
é, 29/03/2023 a 29/03/2024; Prorrogação de Suspensão do Registro por atividade no Exterior (deferidos): Márcio 233 
Domenici Alves Segundo, Reg. 5977, Proc. Adm. 019/13: a partir da data do vencimento da suspensão, isto é, 03/11/2022 a 234 
31/12/2023; Walmir Urbano Kesseli, Reg. 2942, Proc. Adm. 134/22: a partir da data do vencimento da suspensão, isto é, 235 
30/04/2023 a 30/03/2024 Suspensão do Registro por desemprego (deferidos): Gerson Sonego, Reg. 8510, Proc. Adm. 236 
220/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 30/11/2022 a 30/11/2023; Luiz Roberto Pereira, Reg. 8858, Proc. 237 
Adm. 222/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 31/12/2022 a 31/12/2023; Suspensão do Registro por estudos 238 
no Brasil (deferidos): Jackson da Silva Torres, Reg. 8433, Proc. Adm. 322/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto 239 
é, 26/06/2023 a 01/12/2023, em aberto as anuidades 2018 a 2022 (parcelamento); Mirela Silva de Oliveira, Reg. 8806, Proc. 240 
Adm. 229/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 11/04/2023 a 06/03/2027; Tallys Kalinka Feldens, Reg. 8493, 241 
Proc. Adm. 215/23: a partir da data do protocolo do pedido, isto é, 30/03/2023 a 31/12/2023; 8. COMISSÕES E NÚCLEOS 242 
DO CORECONPR: A Senhora Vice-Presidente passou a palavra ao coordenador da comissão, Econ. Luis Alberto Ferreira 243 
Garcia que relatou: 8.1. Informes da Comissão de Infraestrutura, Agroindústria e Competitividade do CoreconPR: que 244 
o Comitê realizou após a última reunião Plenária, dois encontros no qual na primeira teve a participação do Presidente Celso 245 
Machado para apresentações dos trabalhos e distribuição dos subnúcleos os quais, separadamente passarão a discutir e tratar 246 
os temas dentro das suas especificidades. Na segunda reunião presidida pelo vice-coordenador, conselheiro Laerzio Chiesorin 247 
Junior que discutiu principalmente sobre as novas concessões dos pedágios no Paraná e o impacto direto na infraestrutura, no 248 
agronegócio e na competitividade e como pauta de trabalho para a comissão, a revisão do Anexo C da Itaipu sobre recursos e 249 
detalhes uma vez que se encerra a vigência do Tratado, de cinquenta anos agora em 2023. Dessa forma a Comissão está na 250 
tratativa de conseguir convidar o presidente do lado brasileiro da Itaipu a participar de uma reunião no CoreconPR, e ampliar 251 
a participação de nossos conselheiros. Após discussão a Plenária acata o pedido e o convite a participar da reunião e o Senhor 252 
Presidente Celso Machado agradeceu e elogiou o trabalho desta comissão; 8.2. Informes do Núcleo de Perícia e Mediação: 253 
A Senhora Vice-Presidente passou a palavra para a integrante do Núcleo, Conselheira Maria Gabriela Fernandes da Silva 254 
Nauiack que relatou que está na fase inicial do projeto em levar para o interior do Estado o curso de Perícia, e em contato 255 
com o conselheiro Jesus Crepaldi, está montando uma lista com prováveis alunos, e com a confirmação das datas e dos 256 



  

valores a serem oferecidos, devem fechar uma turma na cidade de Campo Mourão em breve. 8.3. Informes do Núcleo de 257 
Recuperação Judicial: A Senhora Vice-Presidente passou a palavra para a coordenadora do Núcleo, conselheira Itaiana 258 
Patrícia de Souza que relatou que o núcleo não possuiu atividades desde a última reunião ordinária, mas que está com o 259 
projeto de levar para a OAB/PR um curso de Endividamento, conforme relatou e atendendo algumas demandas de 260 
conselheiros e que nas próximas reuniões será apresentado; 8.4. Informes do Núcleo Mulher Economista: A Senhora Vice-261 
Presidente passou a palavra para a integrante do Núcleo, conselheira Ivani da Silva Arnhold, que na ausência da 262 
coordenadora do núcleo, relatou que o projeto era de se fazer um evento presencial, mas em virtude das várias atividades do 263 
mês do economista, o núcleo irá realizar no próximo dia 11 de agosto uma live com o tema Mulher Economista em Ação, 264 
com a participação da conselheira Solídia Elizabeth dos Santos e da economista Regina Lúcia Sanches Malassise, com 265 
grande interesse ao alunos de economia com assuntos voltados à inteligência artificial e educação financeira. Desse encontro, 266 
o núcleo espera criar artigos para compartilhar com os economistas de todo o Estado, relatou que na primeira semana de 267 
divulgação já possui mais de trinta inscrições. Ao final a conselheira convidou à Plenária para que participem. 8.5. Informes 268 
do Núcleo Comitê de Olho na Transparência do CoreconPR: A Senhora Vice-Presidente passou a palavra para o 269 
coordenador do Núcleo, conselheiro Celso Bernardo que relatou que o Comitê de Olho na Transparência existe desde o ano 270 
de 2016 e que o Corecon sempre participou ininterruptamente das reuniões e discussões dos temas apresentados, com nossos 271 
conselheiros indicados e atuantes; inclusive o trabalho neste semestre é a consulta aos portais da Administração Pública 272 
Estadual em suas diversas secretarias e órgãos a elas vinculadas. Relatou que em uma dessas análises, se constatou da 273 
existência de um fundo vinculado à Secretaria da Agricultura e que está parado a um certo tempo, o que chamou a atenção do 274 
Comitê verificando balanços desta Entidade que em diversos períodos a conta se mantém sem movimentação. Relatou que o 275 
COT está trabalhando para obter uma resposta do referido órgão a fim de trazer à sociedade as informações necessárias em 276 
relação a utilização dos recursos públicos. A Senhora Vice-Presidente passou novamente palavra ao Presidente Celso 277 
Machado que agradeceu aos coordenadores e membros dos núcleos temáticos, pelo trabalho à frente de duas 278 
responsabilidades. 9. REGIMENTO INTERNO: o Senhor Presidente passou a palavra para o conselheiro Luis Alberto 279 
Ferreira Garcia, coordenador do grupo de trabalho responsável pela análise do texto do Regimento Interno do CoreconPR que 280 
relatou que em atendimento a deliberação da última Reunião Plenária sobre as alterações e adequações do Regimento Interno 281 
que este grupo de trabalho se reuniu em conjunto com a gerência executiva, a presidência, e as assessorias jurídicas e da 282 
presidência a fim de avaliar, revisar e se adequar às novidades e novas ferramentas tecnológicas que a modernização se fez 283 
necessárias. Dessa forma, relatou que ocorreram ajustes nos Artigos 68 a 71 com sugestões de atualizações no texto e 284 
atribuições, e este grupo traz para votação à Plenária e que se discuta e ocorra uma segunda votação nas próximas reuniões 285 
Plenárias para que após este rito, seja encaminhado para o Conselho Federal que fará seu parecer e decisão. A Plenária 286 
aprova em primeira votação as alterações do Regimento Interno do CoreconPR através da Resolução 008/2023. 10. 287 
ASSUNTOS GERAIS: 10.1. XXV Congresso Brasileiro de Economia – CBE 2023: O Senhor Presidente Celso Machado 288 
relatou que a Plenária precisou definir os nomes dos representantes do CoreconPR no XXV CBE que acontecerá nos dias 07 289 
a 10 de novembro em São Luis, Maranhão, como forma de patrocínio ao evento, trocamos o valor por dez inscrições no 290 
evento, o que o Corecon-MA concordou e nos autorizou a fazer. Após debate a Plenária indicou os nomes, primeiramente 291 
pelo direito, o presidente Celso Machado e a vice-presidente Andréa Cristhine Prodohl Kovalczuk, e mais os conselheiros 292 
Luis Alberto Ferreira Garcia, Eduardo Andre Cosentino, Juarez Trevisan, Kalil Karam Netto, além dos economistas Odisnei 293 
Antonio Bega, sendo estes três últimos com as despesas pagas pelo Sindicato. O Conselheiro Jesus Crepaldi e a delegada 294 
regional de Campo Mourão, Luciana Aparecida Bastos, por fazer parte da comitiva que a UNESPAR Campo Mourão, irão 295 
com recursos próprios, acompanharão estudantes da Instituição e terão as inscrições pagas pelo CoreconPR, na cota das 10 296 
inscrições. O Senhor Presidente pediu que até o final da semana informem à gerência executiva para que os indicados pelo 297 
Corecon possam efetuar as reservas e compra das passagens no melhor preço; 10.2. Corecon-SC – Ofício 047/2023 – 298 
Encontro de Mulheres Economistas do Estado de Santa Catarina: O Senhor Presidente Celso Machado relatou que em 299 
atendimento ao Ofício do Corecon-SC a representante do nosso regional no evento, na qual participará de uma mesa no 300 
evento, será a Vice-Presidente, e desejou um bom evento e uma boa viagem; 10.3.UNICENTRO – Pedido de apoio 301 
financeiro para a XX Semana Nacional de Estudos de Ciências Econômicas: Inovação e Desenvolvimento Sustentável: 302 
O Senhor Presidente relatou o recebimento do ofício da UNICENTRO sobre o evento e com três solicitações distintas: a 303 
primeira o custeio de passagens e hospedagem de um palestrante, após discussão a Plenária negou o pedido; a segunda: a 304 
indicação de um representante do CoreconPR no evento, o Senhor Presidente solicitou se alguém desta Sessão pudesse ser o 305 
representante ou que fosse feita a indicação de um economista da região, como não houve manifestação da Plenária, o Senhor 306 
Presidente solicitou que fossem feitas indicações pelo grupo de WhatsApp; e a terceira solicitação o patrocínio ao evento. 307 
Como o Conselho possui previsão em seu orçamento previsto para esse fim, após discussão a Plenária aprovou o repasse de 308 
R$ 1.500,00 (um mil e quinhentos reais) destinados ao evento; 10.4. UEM – Convite a participar do XV Encontro 309 
Paranaense ECOPAR e indicação de palestrante: O Senhor Presidente relatou o recebimento do ofício do colegiado de 310 
economia da UEM informando sobre o evento e com a solicitação de palestrante. Em contato como nossa conselheira Juliana 311 
Franco Afonso na possibilidade de atender ao pedido, aguardamos retorno e definiremos em breve; 10.5. UEM – Pedido de 312 
apoio financeiro para a XXXVII Semana do Economista da Universidade Estadual de Maringá: O Senhor Presidente 313 
relatou um outro recebimento de ofício da UEM, mas de departamento diferente do anterior, aqui da coordenação do curso de 314 
economia, com a solicitação de apoio financeiro, como antes tratado essa IES também tem direito ao repasse de R$ 1.500,00 315 
(um mil e quinhentos reais). Após discussão a Plenária aprovou o repasse, conforme previsão em seu orçamento para esse 316 
fim; 10.6. UFFS – Solicitação de Palestrante para a Semana Acadêmica de Ciências Econômicas: O Senhor Presidente 317 
relatou o recebimento do ofício da UFFS informando sobre o evento e solicitando palestrante para o evento nos dias 28 e 29 318 
de agosto com os temas: financeirização e conjuntura econômica. O conselheiro Sergio Lopes relatou que em contato com a 319 
organização do evento, informou que para esses temas já confirmaram palestrantes, faltando para o tema: Conhecimentos 320 



  

Bancários. O Senhor Presidente solicitou se alguém desta Sessão pudesse ser o representante ou que fosse feita a indicação de 321 
um economista da região, como não houve manifestação da Plenária, o Senhor Presidente solicitou que fossem feitas 322 
indicações pelo grupo de WhatsApp dos conselheiros; 10.7. UNIDOMBOSCO – Pedido de indicação de palestrante para 323 
a Semana acadêmica de Ciências Econômicas: O Senhor Presidente relatou o recebimento de e-mail informando sobre o 324 
evento e solicitando palestrante para o evento online no dia 11 de agosto. O Senhor Presidente solicitou se alguém desta 325 
Sessão pudesse ser o representante, como não houve manifestação da Plenária, o Senhor Presidente solicitou que fossem 326 
feitas indicações pelo grupo de WhatsApp dos conselheiros; 10.8. Informes do SINDECON-PR: O Senhor Presidente Celso 327 
Machado passou a palavra ao conselheiro Juarez Trevisan, presidente do sindicato, que relatou que é o presidente eleito, mas 328 
que ainda não tomou posse pela burocracia enfrentada, no qual o cartório ainda não devolveu os documentos,  nas próximas 329 
semanas ocorrerá a posse da nova diretoria, informando que a conselheira Adriana Ripka será a nova vice-presidente além 330 
dos conselheiros Celso Bernardo e Kalil Karam Netto e do assessor Gilberto Coelho de Miranda Junior que farão parte da 331 
nova diretoria. O Senhor Presidente parabenizou a todos e à gestão anterior pela parceria que tem dado muito certo para as 332 
Entidades e desejou sucesso à nova gestão; 10.9. Aniversariantes: O Senhor Presidente relatou os aniversariantes desde a 333 
reunião anterior: dia 13 de julho o conselheiro Kalil Karam Netto, no dia 16 de julho a conselheira Solídia Elizabeth dos 334 
Santos e no dia de hoje, 07 de agosto nosso gerente executivo Amarildo de Souza Santos, a Plenária parabenizou aos 335 
aniversariantes e uma salva de palmas pelo aniversariante do dia. 10.10. Palavra aberta aos conselheiros: Na pauta 336 
referente aos processos de fiscalização, o fiscal Mauri Hidalgo pediu a palavra e perguntou à Plenária qual o procedimento 337 
que deverá ser adotado em relação aos processos advindos de funcionários e colaboradores das cooperativas de crédito, seja 338 
exercício ilegal da profissão, seja processos de cancelamentos e a Plenária após discussão recomendou que as avaliações 339 
sejam individuais, ou seja, caso a caso a ser apreciado por este Plenário, pacificando dessa forma os processos da fiscalização 340 
cuja origem seja das cooperativas de crédito. O conselheiro Paulo Roberto Godoy relatou que sua filha, Bruna Michele 341 
Godoy, com expertise no tema da Lei de Proteção Geral de Dados – LGPD pode contribuir com este importante temas para 342 
os peritos economistas e aos conselheiros trazendo uma apresentação para o CoreconPR, o Senhor Presidente agradeceu, 343 
parabenizou ao conselheiro e sim, autorizou a participação, buscando agenda, e ainda deverá contatar a diretoria da 344 
JUCEPAR que analisa dados dos registros das empresas e também poderia ser de grande valia. O conselheiro Jesus Crepaldi 345 
relatou que participou da Semana da Economia da UNESPAR Campo Mourão no último dia 18 de julho com boa presença de 346 
público e que nos próximos dias 24 e 25 de agosto em todas as sete unidades da UNESPAR no Estado promoverá a feira de 347 
profissões, pelo motivo de estar em Curitiba por ocasião do ENESUL deverá indicar professores para participar e representar 348 
nosso Conselho. Outro assunto abordado e motivo de preocupação por parte daquele Colegiado é da utilização das 349 
ferramentas de inteligência artificial nas monografias. É preocupante e ao mesmo tempo difícil identificar qual trabalho foi 350 
objeto de pesquisa e qual não foi. Trouxe à Plenária essa discussão e que se possível fosse objeto de análise por parte do 351 
Cofecon para determinar e pacificar esse tema. A conselheira Maria de Fatima Miranda informou que a ANGE é o melhor 352 
local para discutir esse tema e que o atual Vice-Presidente do Cofecon, já presidiu a ANGE e podemos levar a ele o tema. O 353 
conselheiro Jesus Crepaldi agradeceu e deseja, como coordenador das delegacias, ampliar essa discussão, com as instituições 354 
que devem estar passando pelas mesmas dificuldades. O conselheiro Sergio Lopes parabenizou ao gerente do CoreconPR 355 
pelo aniversário e ainda informou que o jantar em comemoração ao dia do Economista em Cascavel será no dia 11 de agosto 356 
e já confirmados 70 (setenta) pessoas no evento, relatou ainda que nesta semana acontecerá a Feira de Profissões em 357 
Cascavel e o Corecon será representado e uma EnTenda em formato reduzido, será colocada no espaço destinado a nosso 358 
curso. 10.11. Novo calendário de eventos e reuniões do CoreconPR e Cofecon:  O Senhor Presidente relatou que em 359 
virtude de rearranjos de datas orientados pelo Cofecon, nosso regional buscou ajustar e fazer algumas alterações no 360 
calendário. Após apreciação a Plenária aprovou do novo calendário de eventos e reuniões do CoreconPR; 10.12. Próxima 361 
Reunião Plenária Ordinária: O Senhor Presidente Celso Machado relatou que a próxima reunião está prevista para o 362 
próximo dia 16 de outubro de 2023, segunda-feira, com a primeira convocação às 14 horas e início 14 horas e 30 minutos. 363 
Aproveitou e convidou à todos para o jantar em comemoração ao Dia do Economista logo mais às 19 horas na Associação 364 
dos Funcionários da UFPR. 11 - ENCERRAMENTO: Nada mais havendo, o Senhor Presidente agradeceu a presença de 365 
todos e às dezesseis horas e quarenta minutos deu por encerrados os trabalhos, dos quais eu, Gilberto Coelho de Miranda 366 
Junior, Assessor da Presidência, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, vai assinado por mim, pelo Gerente 367 
Executivo e pelo Presidente do Conselho Regional de Economia da 6ª Região/PR. Curitiba, ao sétimo dia do mês de agosto 368 
do ano de dois mil e vinte e três. 369 
 370 
 371 
 372 
Celso Machado 373 
Presidente  374 
 375 
 376 
 377 
Amarildo de Souza Santos 378 
Gerente Executivo 379 
 380 
 381 
 382 
Gilberto Coelho de Miranda Junior 383 
Assessor da Presidência 384 


